
   

Chefe do Departamento:                                    Secretário: 

 
57 

 

Aos vinte e oito dias do mês de março de dois mil e onze, às 14:00 horas na sala número 1 

152, reuniu-se o Departamento de Ciências Econômicas da ESAG, com as seguintes 2 

presenças: Nelson da Silva, Ana Paula Menezes Pereira, Arlindo Carvalho Rocha, Daniel 3 

Augusto de Souza, Patricia Bonini, Lisandro Fin Nishi, Maria Helena da Silva, Beatriz S. Dos 4 

Santos Gonçalves (representante discente titular). Ausências: Beatriz Goudard (justificada), 5 

Carlos Tramontin (justificada), Marco Antônio Seifriz (justificada), José Tavares Borba 6 

(justificada), Rubens Araújo de Oliveira (justificada). Ordem do Dia: 1. Leitura e aprovação 7 

da ata anterior; 2.  Substituição da Professora Beatriz durante as suas férias no estágio 8 

obrigatório e não obrigatório durante o mês de abril do corrente ano. 3. Plano de qualificação 9 

de docente (PIQD) nos anos de 2012 e 2013; 4. Aprovação de prorrogação de projeto de 10 

pesquisa da Profa. Patrícia Bonini (Relator: Prof. Lisandro Fin Nishi); 5. Outros assuntos. 1. 11 

Discussão das Atas Anteriores - Leitura e discussão da Ata de 28/02/2011. Colocada em 12 

discussão, foi aprovada por unanimidade. 2. Substituição provisória da Profa. Beatriz 13 

(Prof. Nelson) – O relator Profa Nelson da Silva informou que a professora Beatriz entrará 14 

em férias no mês de Abril e, será necessário escolher um professor do departamento de 15 

Economia para substituí-la no cargo durante o referido mês. Foi escolhido por unanimidade 16 

o Prof. Daniel Augusto de Souza.  3. Plano de Qualificação Docente - PIQD (Prof. 17 

Nelson) – O Prof. Nelson informou que a Profa. Beatriz solicitou inclusão de seu nome no 18 

PIQD para o ano de 2012, em seguida abriu inscrição para os professores do departamento 19 

que atendessem aos pré-requisitos necessários e, que tivessem interesse. O Prof. Nelson 20 

manifestou seu interesse em incluir seu nome do PIQD. Em votação, os nomes inscritos 21 

anteriormente foram aprovados. 4. . Aprovação de prorrogação de projeto de pesquisa da 22 

Profa. Patrícia Bonini (Relator: Prof. Lisandro Fin Nishi)– O relator Prof.Lisandro Fin Nishi 23 

destacou que o projeto atual é sem ônus mas cria problemas em ser mudado para se 24 

enquadrar em outro edital, neste caso, com ônus. Além disso, o projeto ainda está no seu 25 

primeiro mês de vigência. Levantou a possibilidade de ir até o final do cronograma do 26 

projeto ou cancelá-lo e, só então, entrar com novo projeto. Abriu-se para discussão. O Prof. 27 

Arlindo alertou para o problema em relação à carga horária já aprovada no PTI para o 28 

corrente semestre. O Prof. Nelson ressaltou que os alunos têm dificuldades em conseguir 29 

estágio e novos projetos de pesquisa ou extensão. A Profa. Carla pesquisou junto à Pró-30 

reitoria de Pesquisa e verificou que é possível pedir a bolsa por meio de solicitação de 31 

prorrogação. Porém, novamente, haveria conflito com o PTI. Após discussão, chegou-se a 32 

conclusão que a solicitação da Profa. Patrícia não deve ser de prorrogação, e sim, de 33 

inclusão de bolsista. O Prof. Lisandro solicitou, na qualidade de relator, que a Profa. Patricia 34 

refizesse o pedido, munindo-o de toda a documentação necessária, indicando 35 

explicitamente que solicita dois novos bolsistas para auxiliá-la no referido projeto. O Prof. 36 
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Arlindo propôs que, depois de refeito o pedido por parte da Profa. Patricia, o Prof. Nelson 1 

entrasse em contato com o Prof. Lisandro e confirmasse se tudo está em conformidade com 2 

o que foi combinado na presente reunião. Neste caso, sugere o Prof. Arilindo, o 3 

departamento autorizará o prof. Nelson a aprovar ad referendum o pedido. Esta última 4 

proposta foi colocada em discussão e foi aprovada por unanimidade. 5. Outros assuntos: a) 5 

O Prof. Nelson solicitou ao departamento a utilização das sobras de recursos para aquisição 6 

de livros, para a compra de mais exemplares com maior demanda por parte dos alunos. A 7 

aluna Beatriz, reclamou que teve que pegar um livro de econometria emprestado na 8 

Biblioteca da UFSC, pois não havia mais nenhum exemplar disponível na Biblioteca da 9 

Udesc. Em discussão, foi aprovado por unanimidade o pedido do Prof. Nelson. b) O Prof. 10 

Nelson deu satisfação ao departamento sobre o problema do trote abordado na reunião 11 

anterior. Informou que será montada uma comissão presidida pela Profa. Clerilei para tratar 12 

do assunto. c) O Prof. Nelson informou que foi negado o pedido de mudança das áreas do 13 

concurso Público junto à Pró-reitoria de Ensino. A justificativa da referida Pró-reitoria foi que 14 

o Edital do Concurso em questão já havia tramitado junto ao CONSUNI e, em função disso, 15 

nada poderia ser feito. d) A Profa. PatrIcia reclamou que a sala do sétimo termo não está 16 

podendo ser utilizada para atividade de monitoria. O Prof. Nelson informou que solicitou ao 17 

Sr. Aroldo, Diretor Administrativo da Esag, que fosse regulamentada a utilização da referida 18 

sala. O Sr. Aroldo informou que não é possível atender tal pleito, uma vez que não existe 19 

disponibilidade de salas e que já existe local específico para tal atividade, a “sala das 20 

monitorias” está situada no piso inferior do prédio da Esag, a qual deve ser compartilhada 21 

com os demais cursos desta instituição. O departamento decidiu encaminhar uma 22 

solicitação por escrito para a Direção Administrativa afim de que esta disponibilize local 23 

específico para as monitorias do Curso de Economia. e) O Prof. Nelson informou que foi 24 

acertada uma palestra com a Prof. Lia Vals no dia 27 de maio do corrente ano. Neste dia 25 

não haverá aula nos dois primeiros horários (aulas anterirores ao intervalo). f) O Prof. 26 

Nelson solicitou que os professores do departamento disponibilizem horário para participar 27 

como mediadores no encontro da APEC, previsto para 28 e 29 de abril do corrente ano. g) 28 

O Prof. Arlindo manifestou preocupação com a falta de interesse dos alunos da turma do 29 

quinto período de economia. O Prof. Arlindo informou que está mudando a metodologia de 30 

aula para incentivar a motivação e o debate crítico entre os alunos, para tanto, vai introduzir 31 

dinâmicas com conteúdos mais voltados para a prática. Nada mais havendo a tratar, a 32 

presente reunião foi encerrada, da qual eu, Prof. Daniel Augusto de Souza, lavrei a presente 33 

ata, que depois de aprovada, será assinada por todos os presentes. Florianópolis, 28 de 34 

março de 2011. 35 

 


